



Rinde protesta en la Cámara

Listo, el comité evaluador de aspirantes al INE

● Impuso Morena su mayoría para avalar 3 nombramientos que estaban pendientes

ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ

Dos periodistas, en el comité de evaluación para consejeros del INE

Morena propone a Galván Ochoa y Evangelina Hernández // Empieza recepción de documentos

ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ

El comité técnico de evaluación de candidatos a ocupar cuatro espacios de consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) rindió ayer protesta y se instaló ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, después de que Morena impuso su mayoría para aprobar los últimos tres nombres pendientes para la integración de esa instancia de apoyo a legisladores.

Se trata del periodista Enrique Galván Ochoa; la coordinadora de estrategia institucional de la Oficina de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Evangelina Hernández Duarte, y Andrés Norberto García Repper, quien ha sido abogado de diputados locales de Morena en Tamaulipas.

Con la instalación del comité arrancó el proceso para la recepción de documentos de los aspirantes. Además de los tres designados por la Jucopo, están dos propuestos por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y dos por

el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y

Protección de Datos Personales (INAI). En la reunión de la Jucopo, que duró 10 minutos, los siete integrantes del comité se comprometieron a conducirse con transparencia e imparcialidad en la integración de las cuatro listas de cinco aspirantes cada una.

Los partidos de Va por México (PRI, PAN y PRD) votaron en abstención las propuestas de Morena y sus aliados porque —sostuvo el coordinador del *blanquiazul*, Jorge Romero— no quieren dinamitar el proceso de elección de consejeros. “No nos interesan las cuotas en este comité, ni tampoco de consejeros, y no queremos que la designación sea por tómbola, porque sería una tragedia, una absoluta derrota para México.”

Rubén Moreira, líder de la bancada del PRI, confirmó que con el voto en abstención “vamos a dejar la puerta abierta para la construcción de un buen acuerdo por México”.

Visiones del proceso

Durante la instalación de dicho comité, Galván Ochoa confió en que conducirán un proceso transparente y honesto, en lo que coincidió

Evangelina Hernández, también periodista y ex titular de finanzas de la Guardia Nacional.

García Repper dijo que “no es un acuerdo político coyuntural; este comité está establecido en el artículo 41 de la Constitución y este procedimiento está arreglado...”reglado, no arreglado”, corrigió de inmediato.

La politóloga María Esther Azuela confió en que, pese a las diferencias, el organismo pueda ofrecer a la ciudadanía perfiles plurales, imparciales y los consejeros se designen por consenso, no por tómbola.

Ella fue nombrada por el INAI, al igual que Sergio López Ayllón, del consejo asesor de Mexicanos contra la Corrupción, organización que fundó el empresario opositor Claudio X. González Guajardo.

Los académicos Ernesto Isunza y Araceli Mondragón se pronunciaron por actuar con autonomía para garantizar un proceso “a la altura



de lo que merece la ciudadanía".

El vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy, dijo: "lo que vemos es producto de una larga lucha histórica, donde la izquierda reclama su lugar. Nos costó muertos

y presos, y por eso no aceptamos que digan algunos opositores que queremos descuartizar el INE. Todo lo contrario". Antes, la consejera electoral Claudia Zavala, en entrevista en el Palacio de San Lázaro,

pidió a los diputados que tomen en cuenta la posibilidad de que uno de los consejeros que queden en funciones sustituya a Lorenzo Córdova en la presidencia del INE.